

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRIPCIÓN.

Madrid 8 rs. Provis. 10. Etrang. y Ultr. 24  
LAS SUSCRIPCIÓNES Y ANUNCIOS SE ADMITEN  
en la administración, calle del Rubio, núm. 23.

## DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

### ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRIPCIÓN.  
Entregando su importe en Madrid ó envián-  
dole en metálico, libranza ó sellos de correos  
á la administración, calle del Rubio, núm. 23  
que no servirá si que no esté pagada.

AÑO XVI. NUM. 4757 DE LA NOCHE.

MADRID, LUNES 27 DE ABRIL DE 1863.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

#### PRIMERA EDICIÓN.

**Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:**

**Varsovia 25.**  
Un destacamento mandado por el general Zikomelcky, dispersó en la frontera de Galitzia a una banda que mandaba Sominowski.

En otros los recientes encuentros perdieron los insurgentes en uno 70 y en otro 90 hombres.

**Berlin 25.**  
Segun la «Gaceta de Silisia» un cuerpo ruso de 400 hombres ha sido derrotado cerca de Banks.

**Roma 25.**  
Es falso que el Papa haya escrito á los emperadores de Francia y Austria en favor de Polonia.

**Cracovia 25.**  
Una proclama del comité revolucionario, recomienda union y concordia; condena toda dictadura; llama á las armas y dice que hasta despues del triunfo no debe pensarse en la forma de gobierno.

**Londres 25.**  
Lord John Russel comunicará el lunes á la Cámara el dictamen de los lejislas de la corona respecto á la cuestion con los Estados-Unidos. Hay esperanzas de arreglo y de evitar la guerra.

**Paris 25.**  
La segunda sesion del cuerpo legislativo relativa á los presupuestos, ha sido puramente política y acalorada en lo poco que aquí pueden serlo. Se trató un poco de Polonia y mucho de elecciones, y aun la páida resena que publican hoy los periódicos deja traslucir ya lo vivo de los debates.

Con motivo del besamanes que tendrá hoy lugar en Aranjuez por el cumpleaños de S. M. la reina madre, saldrá para aquel Real Sitio un tren especial á las doce del día, compuesto de coches de 1.ª y 2.ª clase.

Por la empresa del teatro de Novedades se ha puesto en estudio, para poner en escena en los primeros dias del mes de mayo próximo, la comedia en acto y en prosa titulada *Aviso á los solteros*, original de un joven escritor.

En Paris no dejan de circular noticias importantes aunque desprovistas al parecer de fundamento. Dicese que el baron de Budberg, embajador de Rusia, habia sido llamado á San Petersburgo para suceder en el ministerio al príncipe de Gortschakov; que el conde de Goltz partía tambien para Berlin donde le llamaba el rey para reemplazar á Mr. Bismark, y en fin, que el duque de Montebello habia sido llamado por su gobierno.

El mes de mayo en que vamos á entrar, y en el que empieza el estío médico, es por lo general bastante templado, y aun suele haber ya en él dias de verano; pero tampoco faltan algunos tempestuosos y frios. La temperatura, por consiguiente, varía en términos que unos dias marca el termómetro 20 y más grados, mientras que otros señala 6.º y menos. No escasean en mayo las enfermedades, y para ello hay causas muy abonadas: el abuso que empieza á hacerse de verduras y frutas no sazadas; la falta de abrigo, pues en los dias de calor nos aligeramos de ropa, que despues no aumentamos en los de frio; los cambios de temperatura que en un mismo dia se suceden; el uso prematuro que hacemos de helados, y la harta frecuencia con que nos esponemos á insolaciones, son, entre otras cosas, causas muy abonadas y comunes que nos privan de la prendas mas apreciable para el hombre, la salud. Las enfermedades mas frecuentes en este mes deben ser, por consiguiente, las catarrales, las gástricas, las inflamatorias y las reumáticas. Será pues, conveniente, ponerse en guardia contra los catarros bronquiales y pulmonales; fiebres gástricas, que demasadas veces degeneran en tifoides, diarreas, disenterias y otros males del aparato gastro-hepático; pleuritis, pulmonitis bronquitis, laringitis, anginas, cerebritis, oftalmias y otras inflamaciones; erisipelas y fiebres eruptivas; el reuma, bajo todas sus formas, y aun algunas hemorragias. Las fiebres intermitentes, partiárlamente las de tipo estival, y terciario tampoco dejan de padecerse, pero ceden casi siempre con facilidad suma, á menos que vengas complicadas.

Las enfermedades crónicas que mas se padecen en mayo son las que tienen su asiento en las cavidades torácica y abdominal; pero cuidado con confiar en el alivio que á veces en ellas se observa, pues suele ser pasajero y frustrar las esperanzas mejor concebidas al parecer. La importancia en dicho mes, á menos que reiga alguna epidemia, es por lo general bastante menor que en los meses anteriores, ya porque la estacion benévola favorece, ya porque las enfermedades ceden fácilmente á un plan curativo bien establecido. Un consejo higiénico queremos dar para este mes. Con el objeto de regularizar las habituciones dejan algunos

en ellas por la noche tiestos de flores y de plantas balsámicas. La costumbre no puede ser mas perjudicial, pues con ellas vician el aire de la habitacion en tales términos, que hasta puede llegar á ocasionar jaquecas, vértigos, síncope, histérico y otras enfermedades nerviosas, y aun la misma asfixia.

Noticias de Nueva-York que alcanzan al 10 de abril, dicen que los confederados rodean á Washington (Carolina del Norte). Corra el rumor de que el cuerpo federal de Foster se habia rendido.

Los confederados han capturado el buque federal «Diana» en el rio Chafalaya.

La expedicion federal dirigida contra Fort-Chalona, ha logrado completo éxito. Los federales han ocupado dicha posicion y la de Manoha.

Gréese que el bombardeo de los fuertes de Charleston continúa.

El bombardeo del fuerte Sumpter comenzó el lunes 6.

Se lee en el *Evening-Post*: «Corre el rumor de que Mr. Seward ha enviado al gobierno inglés un despacho que contiene serias amonestaciones con motivo de los buques de guerra construidos por cuenta del Sur en Inglaterra. Si los agentes federales en la Gran Bretaña no consiguen comprar dichos buques, y se permite á estos que abandonen las costas del Reino-Unido, es de esperar una ruptura entre Inglaterra y los Estados-Unidos.»

Los confederados han construido baterías en el rio Jazoo, á tres millas de Greenwood.

Los periódicos publican un informe del almirante Porter sobre la tentativa que hizo para llegar á Jazoo, por el rio Sunflower. El almirante declara que los confederados destruyeron á su paso 20,000 balas de algodón, que cuando él tambien algunas. Dice tambien que muchos plantadores se mostraban favorables á los federales, y que los negros estaban unánimes en este sentido.

Los confederados han pasado Rio Grande y capturado en territorio mejicano dos oficiales y tres soldados federales. Las autoridades mejicanas pidieron la restitucion de los prisioneros y se los devolvieron, á escepcion de uno, que ya habia sido ahogado.

La legislatura de Nueva-York ha adoptado un proyecto de ley que permite prestar plata sobre oro.

Quince mil federales avanzan sobre Columbia (Tennessee). Una batalla es inminente por esta parte.

El general Banks ha salido con 10,000 hombres para atacar á Bayon.

Dicen de Londres que muy pronto tendrá lugar en aquella capital una reunion de los representantes de las tres potencias protectoras de Grecia, para ponerse definitivamente de acuerdo sobre el adelantamiento al trono helénico del príncipe de Dinamarca.

El presidente del Consejo de ministros en Italia ha anuciado en la Cámara de diputados, que el rey habia aceptado la division hecha del cargo de ministro de Marina por el almirante Negro, nombrando para reemplazarle al general Guglia.

La corrida de toros verificada ayer tarde, no pasó de la categoría de mediana. El ganado regular, los picadores poco afortunados, bien los banderilleros, y los espadas Cárbares, el Tato y el Gordito, despacharon sus respectivos bichos de una ó dos estocadas. Uno de los picadores tuvo que ir á la enfermería; á causa de un ligero puntazo que recibió del quinto toro. La entrada un lleno completo.

Segun resulta de la Memoria de operaciones del Banco de Prevision y Seguridad, desde su fundacion hasta el día, es decir, en un período de doce meses poco más, han ahorrado á sus cajas dentro y fuera de Madrid, 6.394,555 33, efectivos en metálico, representados por 517 títulos y 892 entregas; el movimiento de las operaciones durante ese tiempo, ascendió á reales vellon 23.328,337 con 40 céntimos. Todos los fondos fueron colocados sobre garantía real y positiva, no habiéndose descondado ni un solo pagaré ó letra, ni concedido un solo ómnibus ó crédito personal, escluido espresamente de las bases de la sociedad; haciendo mucho la atencion que, á pesar del considerable número de socios y de la crisis financiera por que se ha atravesado, solo 17 socios dejaron de serlo, volviendo algunos á formar parte de la asociacion, habiendo ascendido los reintegros únicamente á reales vellon 879,141 68.

El jueves por la noche dió su primera funcion en el teatro de Valencia, la señora Lagrange. El público se entusiasmó con la prima donna, haciéndola salir repetidas veces á la escena, despues de terminada la representacion de la *Lucia*.

La última novedad en materia de modas de señora que nos traen los periódicos especiales, consiste en la descripción de tres figurines.

El primero es un traje para señora de edad, que consiste en vestido de grós

de Lyon, color marron; falda adornada en el bajo por arabescos de terciopelo negro; cuerpo alto, adornado por delante con arabescos iguales á los de la falda, aunque mas pequeños; manga de codo, con vuelta, adornada como el resto del traje, y un rizado marron al borde, que continúa por la costura exterior de la manga; sombrero de crespon, con pajar del Paraiso al borde, y en la parte interior dos rosas.

El segundo es un traje para señorita: vestido de glasé azul, adornado de rizos de un tono mas oscuro, y terciopelos negros; falda adornada por dos rizados, que se cruzan formando cuadros: un terciopelo á cada lado sigue la misma forma; cuerpo de talle redondo y escote cuadrado, adornado este de un rizado y un terciopelo; manga larga y de codo, adornada como el resto del traje; echarpe de la misma tela y adorne que el vestido; camiseta alta de nansouk, listada de terciopelitos negros; manga interior de la misma tela; sombrero de crespon azul; sobre el ala va un lazo de blonda blanca, del cual parten las cintas de atar, blancas tambien; havolet de crespon, cubierto de blonda, y rostrillo salpicado de capullos negros.

Finalmente, el tercero es un traje de desposada, compuesto de vestido de moiré rayado, adornado de encaje y felpilla; falda adornada por dos cordones de felpilla blanca, que bajan desde la cintura, abriéndose en delante y bajando por detrás hasta una tercia del canto de la falda; el cordón superior va liso; el inferior ondulado, y este cubre la pagadura de un encaje ancho, colocado del mismo modo: la felpilla forma un lazo con herlas entre cada ondulacion; cuerpo a to, de pelo, dejando salir por delante un encaje semejante al cuello; manga entrecocha y recta, adornada en el hombro de una hombrera ligera de felpilla con herlas; un bullon de encaje entre dos puntillas adorna el puño, y sabe por la costura de la manga, dejando esta abierta en su principio, por donde asoma la manga blanca interior; peinado de tres bandos, continuando el pelo en dos cecias lisas, hasta rematar en lazo por detrás; corona de flores de azahar, igual al ramo que se coloca en la cintura, y velo redondo de tul blanco.

El domingo 12 hubo una fiesta magnífica en Rema en celebracion de un suceso notable ocurrido en día de igual fecha años anteriores. Consistia este en que durante la ceremonia de la consagracion de una nueva iglesia, ceremonia á que asistia el pontífice, hubo un accidente por el cual salieron heridos todos que acompañaban á Su Santidad, quedando Pio IX ileso. A pesar de las prohibiciones del comité revolucionario, en todas las casas pusieron iluminación y la muchedumbre llenaba todas las calles y plazas.

El día 16, el 4.º de húsares franceses dió una funcion de carreras de caballos en la villa Borghese á beneficio de los pobres; el público era numeroso y la fiesta produjo 17,000 francos. Se iba á dar otra igual dentro de pocos dias.

Corre el rumor en Roma de que en el próximo mes de setiembre hará una visita á dicha poblacion una persona augusta. Señora si este rumor tendrá fundamento.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la AGENCIA HAYAS.

**Londres 25.**  
Las últimas noticias de Nueva-York, que alcanzan hasta el 13, dan por definitivamente abandonado el ataque de Charleston.

Corre la irritacion contra Inglaterra, cuyo gobierno es violentamente atacado por los periódicos anglo-americanos.

Corre el rumor de hallarse preso en la Habana el comodoro Vilkes hasta que explique las razones que tuvo para hacer disparar sobre un buque español los cañaneros con que fué acometido por el que aquel mandaba.

**Paris 25.**  
Se espera con ansia la contestacion de Rusia á las notas sobre los asuntos de Polonia, el mes próximo el 10 de mayo.

#### SEGUNDA EDICIÓN.

La GACETA no publica hoy ningun real decreto.

Por el ministerio de la Guerra se ha expedido con fecha 14 del actual, una r. al orden en la que se dispone que exceptuando los coroneles de regimiento y tenientes coroneles con mando de cuerpo, todos los demás jefes y oficiales de las diversas armas é institutos militares y político-militares que deseen obtener licencias que no escadan de cuatro meses ó prórrogas por dos, las soliciten de los capitanes generales de los distritos en que se hallen destinados, debiendo acompañar á las instancias los correspondientes hojas de méritos y el informe de las jefes respectivos, con cuyos antecedentes, y segun lo que permitan las necesidades del servicio, se concederán por dichos capitanes generales las expresadas licencias ó prórrogas, dando en la misma fecha de las concesiones conocimiento de ellas

á los directores generales de administracion militar y del arma respectiva, así como á los capitanes generales de los distritos en que hayan de disfrutarse dichas licencias. Al propio tiempo es la voluntad de S. M. que todas las licencias de los coroneles y tenientes coroneles con mando de cuerpo, las que los demás jefes y oficiales pidan por hallarse enfermos, y las solicitadas para el extranjero ó Ultramar, continúen concediéndose de real orden en la forma que actualmente se verifica.

En la rifa de una res de cerda que estaba en la plazuela de la Cebrada, y cuyos productos se destinan á beneficio de los niños expósitos, ha sido agraciado el número 21,001.

Esta tarde ha sido conducido al cementerio de la puerta de Atocha, el veterano nacional D. Félix Melero.

Ayer ingresaron en la caja de ahorros 139,004 rs., producto de 2,348 imponentes, de los cuales 83 eran de nueva entrada. Las devoluciones ascendieron á la cantidad de 204,884 20.

Los puntos que la nueva compañía general de coches considera como límites dentro de la poblacion para los efectos de las tarifas son los siguientes:

En el camino del Norte. — Por el camino de Castilla hasta el primer Vivero. Por la ronda de San Bernardino hasta este sitio. Por la carretera de Francia hasta el depósito de las aguas del canal de Isabel II. Por el camino de Santa Engracia hasta la hería del Campo de Guardias. Por el paseo del Obispo y de la Puente Castellana hasta la fonda. Y por el camino de la venta del Espíritu Santo hasta el portazgo.

Por el cuartel del Sur. — Por la carretera de Valencia hasta la Aduana central. En la calle del Sur hasta los cementerios de San Sebastian y San Nicolás. Por el camino de las dehesas, hasta la primera Glorieta y posesion de D. José María Gallego. Por el camino de Santa María de la Cabeza hasta el muro de las Yeseras que parte en el puente de Toledo. Pasado el puente de Toledo por el camino de Andalucía hasta los paradores de San Fernando y de Sierra. Y por el puente de Segovia con inclusion de la Glorieta y camino de San Isidro hasta la ermita del Santo.

Han sido autorizados los directores generales de todas las armas é institutos militares para que dentro de las suyas respectivas y con sujecion á los reglamentos vigentes, ordenen por sí, segun convenga el mejor servicio y sin elevár consulta á S. M., las traslaciones de un regimiento á otro y demas cambios de destino de todos los oficiales desde capitán inclusive abajo, dando, con la misma fecha en que resuelvan las colocaciones, conocimiento de ellas al director general de administracion militar y á los capitanes generales de los distritos á que correspondan los destinos. Al propio tiempo ha dispuesto que el pase de individuos de tropa de un instituto á otro, en los casos que se halla autorizado por las prescripciones vigentes, se verifique por disposición de los respectivos directores generales, puestos previamente de acuerdo, consultando tan solo al ministerio cuando no tuviese lugar dicho acuerdo.

Por el ministerio de Marina se ha declarado que cuando los individuos del cuerpo jurídico se encarguen del desempeño de destinos superiores por traslacion á Ultramar, solo disfruten el sueldo de aquellos empleos cuando vengas las anticipaciones.

El gobierno danés ha presentado á las Cámaras que se reunirán el 23 un proyecto de ley para realizar durante el año de 1864 una reparacion en aduana entre Dinamarca y el ducado de Schleswig por un lado y el de Holstein por otro. El gabinete de Copenhagen se apresura como se ve á poner en ejecucion las medidas anunciadas en las ordenanzas de 30 de marzo que deben conducir á la separacion del Holstein y á la reincorporacion del Schleswig.

A fin de allanar las dificultades suscitadas por el príncipe Guillermo ó sus parientes para la aceptacion del trono de Grecia las potencias protectoras firmarán un nuevo protocolo que reemplazará el de 1832 y que abrogará los derechos de la casa de Wittelsbach consagrados por este último. De este modo el rey de Baviera no podrá reclamar los derechos constituidos en favor de su familia. Por lo que respecta á la cuestion de hacienda Inglaterra se encarga de atender á todo lo necesario, pero no es fácil que las demás potencias le consentan asentár tan poco precio su influencia predominante en Grecia.

Ha fallecido en esta corte despues de una larga y penosa enfermedad, el distinguido notario y escribano del número del Juzgado del Centro, B. Nicolás Ortiz. A su carrera de cerca de cuarenta años, á su laboriosidad y honradez, debió el nombre sin tacha que lega á su familia.

casí única herencia que le deja. Su viuda, hija del antiguo notario D. Raimundo Galvez, ha quedado en el mayor dolor. Su hijo D. Mariano, habilitado para el desempeño de la vacante, luterin se le confirma en la propiedad de la misma, continuará al frente de la escribanía de su padre.

La direccion general de obras públicas ha señalado las doce de la mañana del 22 de mayo próximo, para la subasta pública de las obras de traslacion de la escuela de Veterinaria, desde el local que hoy ocupa en el paseo de Recoletos, á la casa número 13 de la Carrera de San Francisco de esta corte, cuyo presupuesto ascendió á 60,093 rs. 90 céntimos. Se ve, pues, que la traslacion de la escuela de Veterinaria pueda considerarse ya como un hecho consumado, y que carece de todo fundamento el rumor de que iba á establecerse fuera de la corte.

El día 1.º de junio próximo, á las dos de la tarde, tendrá lugar en la direccion general de consumos, casas de moneda y minas, y simultáneamente ante los gobernadores de Sevilla, Almería y Málaga, y en el establecimiento de Linares, la subasta para la venta de 12,000 quintales de plomo de primera y 900 quintales de alcohol, existentes en las minas del último punto.

El sábado á las seis y media de la tarde entraron en Valencia SS. AA. los príncipes de Baviera. Las primeras autoridades civil y militar, con la correspondiente escolta, fueron al muelle á recibir á los ilustres viajeros. Las tropas de infantaría se tendieron en la carrera desde la puerta del Mar hasta la fonda del Cid, alojamiento de los príncipes. La artillería montada y la caballería se situaron en el extremo de la Alameda, que confluye al camino del Grao. SS. AA. se dignaron presenciar desde un balcón de la expresada fonda el desfile de todas las tropas de la guarnicion, dándoles guardia de honor una compañía de preferencia del regimiento de la Constitucion, con bandera, cuya guardia hicieron retirar al punto los ilustres huéspedes.

Un comisario de policía de Sevilla ha constituido en prision á dos individuos procedentes de Madrid y en compañía de dos mujeres, que fueron á aquella ciudad en los dias de feria. En el momento en que iban á tomar el tren de Córdoba, fueron cogidos, hallándose algunas cantidades de dinero. Dicho comisario pasó luego á Córdoba á intervenir los equipajes, por si se encontraban documentos ó prendas.

Dice una carta de París: «Se asegura que en los puertos del Báltico se esperan buques ingleses, franceses y portugueses. Sin embargo, la Gran Bretaña por ahora no parece dar motivos que autoricen semejantes rumores.»

El príncipe de Gales no irá á Fontainebleau, en donde se le esperaba para el mes de mayo. Al efecto ha escrito al emperador escusándose.

Asegura una carta de Paris ser cosa resuelta que se satisfaga la cantidad de quinientos mil francos al general Montauban, conde de Palikao, del segundo plazo de la indemnizacion china. Añádese que el hecho es oficial. Este hito modo de equivar la oposicion del cuerpo legislativo á la citada pensión, mereció ser tratado en cuenta como un indicio del papel que se reserva todavía á sí propio el gobierno.

El ministro de Hacienda, Mr. Fould, va á disfrutar un mes de licencia, á contar desde el 1.º de mayo próximo.

Leemos en una carta de Paris: «La suscripcion al empréstito otomano escede todos los triunfos de esta clase que hemos presenciado. Sin embargo, las obligaciones de este empréstito solo se cotizan con una prima de seis francos.»

A consecuencia de las numerosas reclamaciones que se han hecho al emperador Napoleon por los artistas cuyas obras no ha admitido el jurado de la exposicion, S. M. queriendo dejar al público sea juez en este asunto ha determinado que todas estas obras sean expuestas en otro local del palacio de la industria. Los artistas, sin embargo, podrán dejar ó retirar sus cuadros á voluntad.

De Paris anuncian que el conde Wielopolski y Mr. Branicki, uno de los polacos amigos del príncipe Napoleon, han debido tener un encuentro en Ginebra.

Mr. de Carné y Mr. Defarce han sido elegidos individuos de la academia francesa en reemplazo de Mr. Biot y del duque de Pasquier.

Los roumanos de la Transilvania han decidido adherirse á la constitucion austriaca y enviar diputados al Reichsrath. Esta determinacion es un golpe fuertísimo á las tendencias separatistas ó dualistas de los ultra-magyares, y disminuye el aleja-



miento que habia entre Austria y los rumanos de los principados danubianos. Se asegura que un despacho dirigido de Londres a lord Napier, representante de Inglaterra en San Petersburgo...

En el día de ayer la temperatura de Madrid llegó a variar 16 grados; la temperatura máxima fué de 22° 2 (centígrados) y la mínima de 6° 2.

Segun despacho telegráfico, el día 26 de las neves de la mañana el estado del cielo era: en Huesca, Zaragoza, Bilbao, Burgos, Soría, Palma, Barcelona, Bayona y Marsella, despejado; en Oviedo, Santiago y Granada, casi despejado; en Madrid y Alicante, celoso; en Albacete, Brest y Lisboa, neblinas; en Murcia, casi cubierto.

El 30 de mayo próximo a la una de la tarde se celebrará subasta pública en Madrid, Barcelona, Málaga y Sevilla para la venta de 30,000 arrobas de cobre punto de aleaciones, marca corona. La Gaceta de hoy publica el pliego de condiciones.

El 18 del mes de mayo próximo se celebrarán en la feria y sitios procedentes las subastas para la conducción diaria del correo de ida y vuelta entre la Coruña y Vigo por Santiago y Pontevedra, y entre Soría y Deza.

Las fiestas que anualmente dedican los vecinos de Alcoy a su patron San Jorge, se han celebrado en el actual con mayor solemnidad y mas pompa que en otros, por haber asistido a ellas el señor arzobispo de Valencia. Este prelado habia sido recibido con el mayor afecto por los alcoyanos...

El Nord asegura que segun la opinion general las negociaciones diplomáticas a que ha dado lugar la cuestion polaca toman cada dia un carácter mas pacífico.

El Morning-Post, organo de Lord Palmerston publicó un artículo el 21 declarando que si el tribunal de Nueva-York, en desprecio de los testimonios que se le han presentado, declara buena presa el buque «Peterhof», el gobierno británico pedirá formalmente la restitucion de dicho buque con una indemnizacion...

Ya están en poder de la corporacion provincial de Cáceres, las medallas de oro y plata que han de adjudicarse en el mes de mayo próximo a los esposos de ganados que en la merexca.

Creese que en la próxima pasaca de Pentecostés se inaugurará el ferro-carril de Barcelona a Serrá, toda vez que, colocado el puente y asentados los rails que cruzan por la via férrea de Martorell en las puertas casi de la capital, queda muy poco que hacer para la completa terminacion de las obras.

Dice EL CONSTITUCIONAL de Cádiz que tiene entendido que el gobierno ha aprobado ya el contrato del alumbrado de gas de aquella poblacion con ciertas modificaciones.

Los siete franceses que con sus familias han sido expulsados de Méjico por Juárez, han corrido los mayores peligros, al decir de la France, hasta embarcarse en Manzanillo. El 14 de febrero llegaron a San Thomas y se les espera de un momento a otro en Europa.

Ha fallecido en esta corte D. Isidoro Llal, individuo de la sociedad filantrópica de Nacionales Veteranas.

Un diario italiano, LA STAMPA, anuncia la llegada a Turin de una nota del gobierno francés relativa a Polonia.

Segun el Nord, hay indicios fidedignos de que la insurreccion polaca toca a su fin. La GACETA DE NOTAS DE FRANCFORT, cuyas simpatias por los polacos no pueden ponerse en duda, dice que toda la parte meridional del pais está tranquila, y que muchas familias que le habian abandonado han vuelto a sus hogares. Un sabio alemán que a aba de recorrer todas las provincias donde los insurrectos peleaban, escribe que en parte alguna ha encontrado síntomas de seria resistencia.

Al presente no se otorgan en el ejército francés ninguna de las licencias temporales que se solicitan.

Se habla de extraordinarias provisiones hechas para el ejército, sobre todo en trigo y cebada.

Cuántase que el emperador Napoleon, despues del último Consejo de ministros, permaneció media hora en conferencia reservada con Mr. Drony de Lhuys. La señora Lagrange ha cantado por segunda vez la Lucia en el teatro de Valencia, recibiendo mas aplausos que en la primera noche y una verdadera lluvia de flores, palmas y coronas.

El célebre ímprobable Bléndin ha llegado a Valencia, donde trabajará un breve tiempo. Parece que despues vendrá a Madrid. La señora Santoni ha sido estrechamente aplaudida en el teatro de Val-

adolid, donde trabaja ahora con la compañía italiana que dirige el Sr. Prósperi. Segun escriben de Elche, las obras del nuevo teatro se ejecutan con actividad, elevándose ya algunos metros los robustos muros de ese templo de Talía, que excita el mayor entusiasmo entre aquellos habitantes, deseosos siempre de impulsar todo género de obras de utilidad pública y de mejoras en la localidad.

Ya se ha despedido el célebre Maria del público barcelonés. Este le obsequió con grandes aplausos, y con dos coronas de oro y plata de precioso trabajo.

La señora Borghi-Mamo ha cantado la parte de Fides en El profeta, causando el entusiasmo de los concurrentes al teatro del Liceo en Barcelona.

La comision militar de Belgrado ha terminado sus trabajos. Su informe ha debido ser enviado a Constantiopia y cada uno de los comisarios ha debido enviar un ejemplar a sus respectivos gobiernos.

Se anuncia la próxima llegada a París de la Sra. Justowoit, la compañera de Langiewicz. El «Moniteur» publica un informe del ministro de Gracia y Justicia sobre la estadística criminal en Francia durante el año de 1861. Segun este informe el número de delitos habia disminuido en dicho año.

Trátase de establecer en Sevilla un Banco hipotecario y agrícola, cuyos estatutos obran ya en poder de la autoridad civil de la provincia para que aprobados que sean pueda instarse aquel.

Dice un diario de Málaga que uno de los ejemplares de las obras del sabio epigrafista italiano Borghesi, mandadas coleccionar por el escañador Napoleon, ha sido regalado por el mismo emperador al juriscensuto malagueño D. Manuel Rodríguez de Berlanga.

Escriben de Ciudad Real que el sábado último estaba casi terminada la entrega de quintos, gracias al celo desplegado por el joven y simpático gobernador civil señor Serrano y Sorraes, el cual ha demostrado tal celo para terminar las operaciones de reconocimiento y entrega, que no ha dejado ni un solo día de presidir el consejo dedicando hasta las horas extraordinarias en cumplir aquel penoso y a fin-cargo.

El 2 de mayo próximo se celebrarán en Zaragoza unas solemnes honras fúnebres por el eterno descanso del alma de la heroína doña Manuela Sánchez, cuyo nombre nuestros lectores, falleció hace algunos días a una edad avanzada. El Ayuntamiento que costea estas exequias, asistirá a ellas invitando además a todas las corporaciones civiles como militares.

El correspondiente madrileño del TELÉGRAFO DE BARCELONA dice que en las discusiones del Senado, además del duque de Tetuan y general Dalongue, usará de la palabra el duque de Valencia, a pesar de que sus amigos trabajan para hacerle desistir de este proyecto, temerosos de que se repita la escena del Congreso.

EL DIARIO DE BARCELONA dice, por conducto de su correspondiente de Madrid, que casi todos los ministros aseguran que el gabinete está resuelto a marchar en completo acuerdo con la antigua mayoría, que quiere conservar su simpatía y apoyo, y que se casan en vano los partidos extremos y exclusivos que tratan de tener sus redes al gobierno. Añade que este lenguaje ha devuelto la confianza, ha calmado los recelos, ha disipado las preveniciones, y empezian a presentarse síntomas infalibles de que los lazos que unen a la mayoría y al ministerio, lejos de romperse, se estrecharán mas de lo que pudieran desear las oposiciones; que en vano estas con una perseverancia incansable se esfuerzan por levantar sombras y por crear antagonismos, y tratan de presentar al recien creado comité de la union liberal como un fantasma amenazador que se colca en frente del gobierno para intimidarle, porque harto saben los que tal dicen, que ese comité no tiene otro objeto que vigilar a las oposiciones y defender al ministerio contra sus ascazas.

El miércoles 22, uno de los trenes del ferro-carril de Gerona despezado a un toro junto a Sils, habiendo corrido el tren inminente peligro de descarrillar. Fue tal la violencia del encastro, que un cuerno del animal fué a parar al tender.

El 24 salió de Bilbao una locomotora por primera vez, con destino directo a la capital de Rioja. Parece que conduce material para la via, que segun informes, estará completamente acabada para mediados del próximo junio.

El Circulo de Llagostera ha regalado al consistorio de los juegos florales de Barcelona, un arpa fabricada en corcho, para que la adjudique como uno de los premios. Dicen que el arpa está trabajada con tal solidez y gusto, que admira y apenas se comprende cómo ha podido hacerse. El autor de tan delicada obra es el señor Carrero.

Dice un periódico de Cáceres que el brigadier comandante general de aquella provincia, D. José Inestri, habia sido llamado a Madrid por el gobierno de S. M.

El colegio de farmacéuticos de Madrid, en la junta general que celebró dias pasados, se ocupó de asuntos de gobierno interior, y despues procedió al nombramiento de inspectores del Diccionario de

FARMACIA, en reemplazo de los señores D. Manuel Pardo y Bartolini, que hizo renuncia de dicho cargo por falta de salud en la junta anterior, y de D. Federico Tremols, que cesó en febrero de 1861, por haber sido nombrado catedrático de la facultad de Granada. Fueron elegidos para el referido cargo los señores don Quintín Chiarione y D. Juan G. Talagon, los cuales se encargaron desde luego de su cometido. Finalmente, fueron propuestos para individuos correspondientes los señores D. Enrique Miralles, farmacéutico establecido en Arcs de Mestre, provincia de Castellon, y D. Francisco Rodríguez, establecido en Dolores, provincia de Alicante, cuyas propuestas se acordó siguieran el curso de reglamento.

TERCERA EDICION

Se confirma de un modo indudable la noticia de que veremos pronto en España al rey Fernando de Portugal. S. M. el rey viado ha resuelto hacer una visita a sus parientes de Alemania, y ha preferido la via de tierra, y dirigirse a su pais por España y Francia. Así lo ha comunicado el ministro plenipotenciario de Portugal en esta corte al gobierno español.

El domingo próximo 3 de mayo se dará en Madrid una corrida de toros extraordinaria a beneficio de los pobres acedidos en los establecimientos de beneficencia, en la que se lidiarán ocho toros; trabajarán juntos Cúchares, el Tato y el Gordito; picarán por tandas los principales picadores; estará la plaza engalanada; lucirán los toros magníficas moñas, y se estranarán sillas y guarniciones en mulas y caballos. Promete ser una brillante y concurrenida funcion.

Han llegado a la direccion de Ultramar algunas cajas de cigarros filipinos para que sirvan como muestra de varias clases, que, si como es de esperar, agradan, se pondrán a la venta en adelante. Si no estamos equivocados, proceden de la fábrica de Binendo, y son de una calidad y elaboración superiores. Los hay imperiales, trompetillas, brebas y vitolas de Londres. Los mas caros, que son en poco mayores que los peninsulares a cuatro cuartos que se venden hoy, podrán darse cinco cuartos, y competir con muchos que no se adquieren hoy ni a doble precio.

La academia dramática «La Infantil» deseando conmemorar los grandes acontecimientos que tuvieron lugar en esta corte en 1808, ha dispuesto celebrar el día 2 del mes próximo una funcion extraordinaria, estrenándose el melodrama nuevo en un acto titulado Las tres gracias, para el cual el profesor de la academia ha compuesto una preciosa música; ejecutándose además la aplaudida pieza en un solo, en la que tanto renombrado alcanzó el Sr. Valere, titulada El maestro de escuela. En los intermedios se leerán diferentes composiciones poéticas alusivas a la funcion, la cual está dedicada al heroico pueblo de Madrid y cuerpo de artillería, que tanta parte tuvo en aquellos tristes pero memorables acontecimientos.

Nos escriben de Archeda manifestándonos que se hallan ya bastante animados aquellos baños, que la concurrencia va aumentando, y que es notable el aseo y buen servicio que se advierte, tanto en ellos como en la elegante fonda, que cada año está mejor preparada y mas confortable.

Ya ha pasado al relator para el apuntamiento la causa elevada a esta audiencia y sustentada en el juzgado de Navahermosa, provincia de Avila, contra Genaro Anaya y Lopez, de 24 años de edad, por muerte dada de cinco pañaladas a un conejito suyo y por cuyo delito fué sentenciado en primera instancia a la pena capital.

Mañana se dará principio a la vista de la célebre y voluminosa causa de Toledo, formada a consecuencia del castigo del Sr. Delgado Moleto. Los dos primeros dias por lo menos se emplearán en la lectura del apuntamiento.

Se está trabajando para celebrar un concurso agrícola en la provincia de Gerona, en el que tendrá parte activa el instituto agrícola catalán de San Isidro. Segun se dice, el acto ha de celebrarse en Figueras, con la brillantez posible, y serán invitadas las autoridades del vecino imperio próximas a nuestra Peninsula, cual estas lo hicieron con las de Gerona en el concurso regional celebrado últimamente en Perpiñan.

La diputacion provincial de Gerona ha aprobado el reparto del cupo de territorial señalado a la provincia para 1863 a 1864; y respecto de otros asuntos que la estaban encomendados, ha acordado las oportunas decisiones, resolviendo entre otras declarar con el carácter de provincial, la carretera que partiendo de la de Palamos pasa por Rapiá y Paslaba y conduce a Terroella y Estarlit.

A Bayronth han llegado dos subtenientes y cuatro soldados franceses encargados a petición de D. Juan G. Talagon de organizar las milicias del Líbano.

El príncipe Conza ha estraído de la Italia civil de su casa una suma de 67,000 francos destinada a constituir un fondo de socorro para los militares inválidos a consecuencia de enfermedades contraídas en el servicio, y a terminar las obras en construcción del hospital de espósitos fundado por la princesa Elena.

El príncipe ha vuelto de Jursi de Galatz, donde se fue por algunos dias para visitar a su anciana madre. Uno de sus súbditos, Mr. Zappa, le ha regalado para el ejército una bateria de cañones rayados.

La SESION del CONGRESO de HOY fué abierta a las tres por el señor B. Lleras.

El Sr. FIGUERAS hizo algunas rectificaciones sobre sus palabras en la anterior sesion, por no haber sido bien comprendidas por los taquígrafos, aprobándose en seguida el acta.

El Sr. VALERO y Soto presentó dos exposiciones sobre bienes de aprovechamiento comunal.

Aprobóse el dictamen declarando no sujeto a recepcion al Sr. Monares.

El señor PRESIDENTE declaró que no hallándose en Madrid los señores ministros, no podian discutirse los proyectos señalados en la orden del día, y levantó la sesion. Eran las tres y cuarto.

Parce que en el negociado de contabilidad del ministerio de Fomento se trabaja asiduamente en la formacion de un estado de carreteras de Indole semejante al de ferro-carriles que ha publicado la direccion de obras públicas, y del cual se hacen grandes elogios por su claridad y precision.

Los duques de Montpensier han regalado a Mr. Sabouré, jefe del movimiento del ferro-carril de Madrid a Alicante y Toledo, un magnífico alfiler de corbata.

Dice una carta de Berlin que la respuesta del gobierno ruso a las notas que han remitido los gobiernos de Francia, Inglaterra y Austria será semejante a la que ha dado el gabinete de Madrid.

Nuestro celoso correspondiente de Gerona nos escribe con fecha 24 que la enfermedad endémica parece se ha estacionado en el pueblo de Ridaura, conservando una existencia de 25 a 30 enfermos y haciendo sonar de 4 a 5 de ellos diariamente. Han fallecido, entre otros funcionarios públicos, el párroco, su sucesor, el subdelegado de medicina del partido y el médico contratado para el servicio de la poblacion; y para complemento de tanta fatalidad, se hallan atacados el alcalde, el médico actual y algunas otras personas que movidas de su ardiente caridad se hallan prestando eminentes servicios para la humanidad y para la pobreza. El gobierno de S. M. por su parte ha contribuido con cuarenta mil reales para aliviar la miseria y afliccion de que se ve rodeado aquel vecindario, pero esto no obstante, se hace sumamente indispensable la adopcion de disposiciones sanitarias para impedir el que sea completo el exterminio de aquellos desgraciados moradores.

Las operaciones de la recepcion de quintos de la provincia de Gerona, están terminándose y se efectúan con el mayor orden; mas es tal el abuso de los agentes estafadores para con los sencillos lugareños, que el gobernador civil ha tratado de evitar en algun modo la prosecucion de tan escandaloso crimen, vigilando y presidiendo los actos de la recepcion.

Un atroz asesinato se cometió el 23 del actual en Figueras que, por su enormidad y lo poco comunes que son esta clase de acontecimientos en aquella populosa villa, tiens aterrorizados a sus vecinos. Un padre y un hijo contrajeron a la vez matrimonio con una viuda y su hija, vieniendo en medio de la m. y. y. paz y cariño ambas familias, hasta que separándose los jóvenes de la casa paterna, dió principio una serie de quejas que dió lugar a que la madre impidiese el que su hija viviera en compañía de su marido. En este estado y pasado algun tiempo, halló ocasi. n. éste de ver a madre é hija juntas, y acometiéndolas arma en mano, les arrancó la vida de la manera mas furiosa y bárbara que puede concebirse. Huyó del lugar del crimen, y habiendo verificado las autoridades las oportunas requisitorias para lograr su captura, tuvo lugar esta al siguiente dia en las huertas de aquel distrito, encontrando al agresor casi moribundo, a causa de haber tomado cierta cantidad de arsénico que a estas horas le habrá arrebatado la existencia.

Una correspondencia de Londres que nos merece gran crédito, asegura que no puede haber temor alguno de un rompimiento entre Inglaterra y América, porque los federales tienen en mal estado su marina para luchar hoy con la Gran Bretaña. Se cree que el Norte pasará por cuanto Inglaterra exija de él, ante la seguridad que ya tiene de que en el momento de estallar un rompimiento, sería reconocido el Sur, no solo por Inglaterra sino por varias naciones europeas.

A las siete y media de esta tarde deben regresar a Madrid todos los ministros, excepto el presidente del Consejo.

El regimiento de lanceros de Sagunto marcha a Granada en relevo del de cazadores de la Albuera, que viene a formar depósito en Ciudad Real.

Lord Palmerston ha dicho en la Cámara de los comunes que aun cuando las negociaciones relativas al trono griego, no han terminada todavía, creea con honestas razones para creer que tendrán un resultado satisfactorio.

Con fecha 6 de abril el gobernador militar de Galicia dirigió una circular a las autoridades subteranas encargadas de la mas estricta vigilancia a fin de impedir que pasasen la frontera polaca hombres y convoyes en socorro de la insurreccion.

Dice una carta de Viena que a pesar de la amnistía dada por el gobierno ruso, ni se pone en libertad a los polacos encarcelados, ni ha dejado de ejecutarse el proceso relativo a las confiscaciones y a los secuestros.

Un ingeniero americano ha hecho el proyecto de un canal que una al mar Báltico con el mar del Norte, evitando a los navegantes un camino largo y peligroso.

Creese en Paris que la asamblea no se disolverá hasta el 10 de mayo, siendo insuficiente el término de 30 de abril que se habia fijado para que las cámaras puedan examinar todos los proyectos de ley presentados.

Estando haciéndose pruebas con artillería rayada de gran calibre en la fragata de hélice «Garibaldi», surta en las aguas de Suezza, reventó un cañón, ocasionando cinco muertos y veinte y cuatro heridos muy graves. Una parte de las tripulaciones creyendo que la explosión volaría el buque se arrojó al mar ganando la tierra a nado.

Tenemos noticias satisfactorias de la costa de Africa. La insurreccion en Casa Blanca, que solaba hace cuatro meses aquellas comarcas, ha terminado completamente, gracias a la intervencion eficazísima de los consules de España, Inglaterra y Portugal.

Esta noche llega a Madrid el duque de Brabante. Para recibirle ha sido comisionado el mayor don Juan de S. M. señor duque de Bailen, quien hoy mismo ha regresado del real sitio de Aranjuez con este objeto. En el palacio real se han dispuesto las habitaciones que ocupan los príncipes de Baviera para alojarse al duque. Se cree que éste marchará mañana al real sitio.

Una carta de Paris que tenemos a la vista, dice que el gobierno inglés ha exigido del gobierno de Washington la restitucion de los buques «Peterhoff» y «Dolphin» sin mas contestacion, y a pagar los daños y perjuicios por esta captura ilegal.

Se asegura que al gobierno británico no le inspiran temor las consecuencias de los acontecimientos de Polonia, por que ha recibido del gobierno austriaco seguridades pacíficas y positivas.

Las sesiones del Congreso han autorizado esta tarde la lectura de la siguiente proposicion de ley.

- 1.º Autorizando al gobierno para otorgar en pública subasta la concesion de un ferro-carril que partiendo de Madrid vaya por Talavera, Trujillo, Cáceres y Albarquer, a la frontera de Portugal.
2.º Autorizando igualmente al gobierno para otorgar en pública subasta y con arreglo al proyecto que se aprueba o en- de a la junta consultiva de camines canales y puertos, la concesion de una línea férrea, que partiendo de Mérida y pasando por Cáceres, Bejar, Alva y Salamanca, empalme con la del Norte en Medina del Campo.
3.º Autorizando asimismo al gobierno para otorgar en pública subasta, por término de 99 años, atendándose a la ley de 3 de junio de 1855, la concesion de un ferro-carril que prolongue la línea de servicio general de primer orden, que actualmente llega a Cádiz, hasta terminar en las costas del Estrecho de Gibraltar por el puerto de Algeciras.
4.º Autorizando tambien al gobierno para otorgar en pública subasta, y con arreglo a la ley de 3 de junio de 1855 y a los planos que sprube, oyendo a la junta consultiva de camines, canales y puertos, la concesion de un ferro-carril que, partiendo de Menjíbar, ó del punto mas conveniente de la línea de Manzanares a Córdoba, empalme en el punto mas conveniente con el de Granada a Loja, pasando por Jaen.
5.º Autorizando al gobierno a otorgar sin subvencion del Estado ni de las provincias, a D. Juan Antonio Bartoll la concesion de un ferro-carril que partiendo del de Tarragona a Martorell, en San Saturnino, vaya a terminar en Igualada, con sujecion a la ley general de ferro-carriles de 3 de junio de 1855 y demás disposiciones vigentes en la materia.
Y 6.º Concediendo a doña Marcelina Gimenez de Marron, hija huérfana del capitán teniente de infantería D. Juan Pablo, la pensión de 2,800 rs. que es la que le correspondiera por derechos de Monte pio militar, si su padre hubiese muerto en accion de guerra.

Hace pocos dias ha sido robada la iglesia de Magstar, provincia de Zamora. Los ladrones se apoderaron de cuantos efectos y vasos sagrados hallaron a mano, que fueron bastantes.

Parece que el entendido oficial del consejo provincial de Madrid D. Demetrio Montenegro ha sido destinado a una alcaldía mayor de entrada de las Islas Filipinas.

Dícese que ya no se construirá el edificio del ministerio de Fomento en el paseo de Recoletos, segun se habia preveído, sino en el terreno contiguo al paseo que desde la nueva casa de moneda conduce a la puerta de Santa Bárbara, frente a la cerca de las Salesas, y colindando con las nuevas barridas que en aquel punto se van a construir.

Parece que en algunos pueblos de la provincia de Badaj. z se ha presentado la langosta, circunstancia que agraba la penuria que empieza a sentirse en Extremadura respecto a la cuestion de cereales; pero se han dictado ya eficaces providen-



cias para combatir en su origen esta nueva osiamidad.

Tenemos nuevos motivos para creer completamente fundada la noticia dada por un periódico sobre presentacion de un caso de fiebre amarilla, siquiera fuese aislado y sin consecuencias, en el hospital general de esta Corte.

Ha llegado a nuestra noticia que en el cuarto que habitaba en el real Palacio y en que falleció la Excmo. señora doña Antonia Anguiano de Matas, zafata de S. M. la Reina, se ha cometido un hurto considerable de alhajas. No dudamos del celo que distingue al Excmo. señor gobernador civil de esta provincia, que se practicarán cuantas diligencias puedan concurrir al descubrimiento de los culpables y de los efectos sustraídos.

Se halla sumamente adelantado el sumario formado a consecuencia del homicidio que tuvo lugar ayer por la mañana en la calle de Alcalá. El juez de primera instancia Sr. Bravo y el escribano Sr. Reales, no levantan mano hasta dejarlo terminado.

Parece que la junta consultiva de construcciones civiles ha emitido ya su dictamen en sentido favorable, acerca del proyecto que para la construccion del Manicomio-modelo en la dehesa de Amaniel, ha presentado el Sr. Lecumberri. Hemos oído hacer grandes elogios de este proyecto, que reúne condiciones esenciales, y según se dice no puede diferirse ya mucho el momento en que se dé principio a las obras de tan importante establecimiento.

En el mercado de granos de esta corte de hoy se han vendido 1,463 fanegas de trigo de 80 a 86 3/4 rs., quedando por vender 422; la cebada de 30 a 33 1/2 rs. y la algarroba a 44.

Esta tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Aranjuez (a las cinco de la tarde.) El besamanos por el cumpleaños de la reina madre ha estado brillante y concurrido.

A las cuatro de la tarde ha salido para Madrid a recibir al duque de Brabante el duque de Montpensier.

Mañana hay gran comedia en Palacio en honor del duque de Brabante.

En la inspeccion de vigilancia del distrito de Palacio fué recogido ayer tarde un niño de dos a tres años que se encontró solo en la calle de Santiago, sin que supiera dar razon de sus padres.

En la calle de Hertzaleza produjo ayer bastante alarma el ver que un perro mastín, que se suponía estaba rabioso, acometía a otros varios perros. Perseguido por la gente y los guardias veteranos fué herido y lograron atarle y conducirlo a

la casa del inspector del distrito; pero recomiendo por un veterinario, porque que fué este de opinion de que no habla sintoma alguno de hidrofobia.

Ayer llegó al real sitio de Aranjuez y tuvo la honra de ser recibido por S. M. la Reina, el señor marqués de los Castillejos.

Al besamanos que ha tenido hoy lugar en Aranjuez han asistido en representacion de los cuerpos legislativos un vicepresidente y dos secretarios de cada uno de dichos cuerpos.

Para la comision que ha de informar sobre el proyecto de ley que propone la prorogacion del ferro-carril de Pamplona hasta la frontera de Francia y hasta un puerto del Océano, han sido nombrados este tarde por las secciones del Congreso los señores Madoz, Ibarrela, Valero y Soto, Ugarte, Perez Caballero, Segasta y Ballesteros (D. Mariano).

Para la comision que ha de informar sobre el proyecto que propone la concesion de un ferro-carril de Baides a Carrejon, han sido nombrados los señores Vidarte, Barsadillo, Zorrilla (D. Ramon), Nuñez de Prado, Carriquiri, Segasta y Modet.

Mañana saldrá de Madrid por tránsitos de justicia, otra partida de 18 individuos, gente toda de nota, y nata de la gente de buena vida.

Segun se nos ha asegurado, la junta consultiva de construcciones civiles se muestra inclinada a aprobar la pretension de los vecinos de Chamberi, y apoyada por el ayuntamiento, de que en el nuevo proyecto de ensanche se conserve la alineacion y construcciones existentes en el mencionado barrio. Si así es, las edificaciones en Chamberi tomarán un gran incremento.

Dice una carta de Londres que si la lucha entre el Norte y el Sur en los Estados-Unidos continúa seis meses mas, Inglaterra, a pesar de las grandes pruebas de paciencia que está dando se verá obligada a intervenir.

Hay en Paris quien asegura que se ha firmado un tratado ofensivo-defensivo entre Francia y Dinamarca. La noticia merece confirmarse para ser creída.

El gobierno francés ha negado al duque de Harcourt, presidente del comité polaco, el permiso para dar una funcion teatral a beneficio de la insurreccion. La negativa iba acompañada de las protestas mas ardientes de simpatia por la causa de Polonia.

Segun noticias, al mismo tiempo que autoricen las secciones del Congreso la lectura del proyecto de ferro-carril direc-

to de la frontera de Portugal por Tlavora de la Reina y Cáceres, autorizarán también la lectura de la linea transversal desde Mérida a Medina del Campo, por Cáceres, Plasencia, Bejar y Salamanca, con cuya via queda completada la red estramadrucastellana. Si se realizan estos dos proyectos, la riqueza de Extremadura se multiplicará en muy pocos años.

Dícese que el banquete que tenía dispuesto el opulento banquero Sr. Salamanca para el miércoles en su posesion de Vistalegre ha sido diferido para el lunes de la semana próxima.

El duque de Brabante llegará a Madrid esta noche a las nueve y carenta minutos en el tren ordinario de la linea de Zaragoza. Para recibirle han llegado esta tarde a Madrid S. A. R. el duque de Montpensier, y el ministro de la Guerra Sr. Concha. Los duques de Brabante y de Montpensier se trasladarán mañana al real sitio de Aranjuez, a donde el duque de Brabante hallará dispuesta para su residencia por órden de S. M. la Reina la casa antes llamada del «Auda» y hoy del Príncipe D. Alfonso.

El oficial primero de la comision de cuentas y pósitos del gobierno de Toledo, D. Apolinar Plaza, ha sido ascendido a auxiliar del ministerio con destino a los mismos trabajos de cuentas en la direccion de administracion local.

De un momento a otro, quizás en esta misma se mana, saldrá para su destino el Sr. D. Emilio Sanchez, nombrado ministro plenipotenciario de España en Constantinopla.

Ayer noche solo comieron con S. M. la Reina en Aranjuez, SS. AA. RR. los duques de Montpensier, los ministros de la corona y los jefes de Palacio.

Se asegura que el actual señor obispo de Badajoz pasará decididamente a ocupar la silla da Barcelona.

El día 30 del corriente a las cinco de la tarde, se vacunará a los niños pobres de las parroquias de San Luis, San Martin, San Ginés y Santa Cruz, en la casa de socorro, calle de Jacometrezo, 26.

El gobierno no ha vedado asistir esta tarde a la sesion del Congreso, porque habiendo salido ayer temprano para Aranjuez, no llegó a sus manos el aviso de que había sesion.

Noticias respetables que nos han llegado esta tarde misma de Aranjuez, nos permiten confirmar lo que hemos dicho estos dias sobre que nada, absolutamente nada, autoriza los rumores que han corrido y corren sobre un próximo cambio o modificación ministerial. Por el momento todo induce a creer que este ministe-

rio hará las próximas elecciones generales.

Anoche ocurrió una nueva desgracia en la calle de Arganzuela. Apenas el juez y escribano de guardia habian despachado las primeras diligencias motivadas por el homicidio que por la mañana ocurrió en la calle de Alcalá, tuvieron que inoarr otras nuevas. Un tal Manuel Joaquin Calle Fuentes, soldado del provincial de Madrid que ha estado recogido en el asilo de San Bernardino y que ha recorrido las calles de Madrid como mendigo fingiéndose, inundo mas veces y maeco y tallo otras, caloso de un tal Alfonso Martinez Casado, le halló anoche en la mencionada calle a eso de las diez, y le dio un navajazo en el vientre. El herido fué conducido a la casa de socorro de la carrera de San Francisco donde recibió la noción y la primera cura, y desde allí le trasladaron al hospital, aspirando a las tres y media de la madrugada. El agresor que había huido, sabiendo que le iban a los alcances se presentó esta mañana al inspector del distrito de la Latina Sr. Labarada, quien le puso a disposicion del juez del mismo distrito. Este y el escribano actual Sr. Cuervo no han levantado mano hasta terminar las diligencias precedentes que se hallan ya en poder del escribano a quien corresponde. Parece que el agresor tenía sospechas de que el muerto estaba en relaciones con cierta individuo que las tenía o había tenido tambien con él, y estas sospechas le han impulsado al crimen. El muerto era casado.

El gobierno de Victor Manuel vigila atentamente a los mazzinianos. En Roma han tenido lugar muchas prisiones y pesquisas domiciliarias.

La próxima aparicion de la «Vida de Jesus», escrita por Mr. Renau, produce cierta ansiedad en el mundo religioso de Francia. Esperase que la obra produzca grande efecto y sea origen de importantes escritos. Esta obra no aparecerá con el título que hemos subrayado, sino con el de «Orígenes del cristianismo».

Un agregado al ministerio de Negocios extranjeros en Paris, que acaba de atravesar a Polonia llevando despachos de su gobierno para el de San Petersburgo, escribe desde Wilna que ha visto las estaciones de los caminos de hierro guardadas por tropas, y los habitantes en general muy preocupados, pero que en ninguna parte ha encontrado rastros de insurreccion.

En Santander las harinas empezaron en la última semana, tomándose desde 16 1/4 rs. arroba la clase de primera buena en partidas de 6 a 10 y 15,000 arrobas, y así aumentando de precio hasta 17 reales arroba en número de unas noventa mil entrando en estas partidas las vendidas para recibir a fecha del 13

al 30 de mayo próximo. Se pretendieron mas partidas a dicho precio y fecha de entrega siquiendo hasta junio y julio; pero no hubo repetidores. Las clases de marcas selectas o señadas han conseguido facilmente 17 1/4 rs. arroba y dice-se si una de ellas obtuvo 17 1/2 rs. arroba que nos ha parecido bastante alto.

DIARIO DE MADRID.

SANTAS DEL DIA 28. — San Prudencio, obispo, y San Vidal, mártir.

Curios. — Se gana la indulgencia plenaria de Cuarenta horas en la iglesia de monjas de Santa Catalina de Sena, calle del Meson de Paredes, desde por la mañana habrá misa cantada y por la tarde el acto de la reserva. — En San Antonio de los Portugueses habrá misa mayor con manifestacion en obsequio de su titular. — Por la noche habrá ejercicios en San Ignacio, Italianos y Meneserrat.

Visita de la corte de Maria. — Nuestra Señora de la Misericordia, en San Sebastian; de la del Favor, en San Cayetano, o la del Honor, en Santa Catalina de los Donados.

ORDEN DE LA PLAZA. — Servicio para el día 28. — Parada: Cuencos. — Jefe de día: Señor coronel del 6.º regimiento artillería de a pie, D. Luis de Agar y Fernandez. — Visita de hospital: 3.º artillería montada. — Reconocimiento de provisiones: Numancia. — El general gobernador interino, La Barceña.

SOLSA COTIZ OFICIAL DE HOY 27.

Table with columns for 'Efectos publicos', 'Cons. al cor.', 'Id. fin de mes', etc., and values for 'Ult. pr.' and 'Ult. c.'

CAMBIOS.

Londres a 90 d. fecha, 50 1/2; Paris a 8 dias vista, 5 3/4.

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

PRINCIPE. — A las 8 1/2. — La alegría de la casa. — Baile. — La sociedad de los tres. NOVEDADES. — A las 8 1/2. — Ahí está el primer actor del género cómico D. José Albalat. — No siempre lo bueno es bueno. — La simonía del abogado. CIRCO. — A las 8 1/2. — Norte. ZUZUELA. — A las 8 1/2. — La escuela de la vida. VARIEDADES. — A las 8 1/2. — Un día en el gran mundo. — Baile. — En la cara está la edad.

vida con entusiasmo, que velaría por ella cuando la muerte nos separase de su lado. Pedida en nombre de vuestro hijo que nos haga dichosos al serle ella.

Mariana, que había sufrido mucho y que comprendía el amor maternal, prometió satisfacer sus deseos.

Mucho trabajo la costó: ruegos, lágrimas, todo; pero al fin consiguió que Elvira prometiese a su madre ser la esposa del capitán Meadeza y olvidar para el mundo los pensamientos de tristeza que llenaban su corazón.

Al mismo tiempo el archiduque por un lado y la infanta por otro pedían a la reina que abriese las puertas de la corte a la hija del conde de Cebreira, a cuyo padre distinguía.

Isabel le pidió a su padre para nombrarla dama de honor de la infanta, y el conde, ebrio de gozo, envió un mensajero a Tordesillas.

Elvira tuvo que separarse de Mariana para acceder a la orden paternal.

—Dos cosas te suplico, la dijo al despedirse la anciana monja: que hagas feliz al nuevo esposo que el cielo te destina; que respetes a la infanta, pero que no la ames, porque ella nos robó el ser a quien mas adorábamos.

—Madre, dijo Elvira, sobre el cadáver de Alfonso juré vengarle y cumplir mi juramento.

Algunos dias despues entró al servicio de la infanta.

—Es muy hermosa, pensó al verla la esposa ofendida... pero es mi rival... No, no es mi dama, es mi prisionera.

Desde entonces se mostró mas cariñoso que nunca con su esposa el archiduque de Austria.

Sigamos a los infantes y a su servidumbre en su viaje a Zaragoza.

CAPITULO XV. UN JURAMENTO Y UNA DECLARACION.

Doña Juana cobró un inmenso afecto al conde de Cebreira.

Era el conde uno de esos hombres cuya fisonomía inspira desde luego una gran confianza.

recordar a todas horas que doña Juana había sido causa de la muerte de Alfonso, y la costaba gran trabajo soportar su presencia.

La infanta, que observaba con la mayor atencion a su dama de honor, comprendía este desprecio y temblaba.

—Acaso ama a mi esposo, se decía. El archiduque, verdaderamente apasionado de Elvira, la miraba con respeto, con veneracion; pero doña Juana descubría en sus ojos que la joven absorbía todo su pensamiento.

La situacion de los tres era difícil, embarazosa.

Llegaron a la corte de Aragon, y con el rey católico se hospedaron en el palacio de la Aljefaría.

Su llegada dió motivo a muy grandes festejos, y las Cortes reunidas los juraron como herederos del trono.

Un dia, poco despues de su llegada, se hallaban juntos en una de las galerías del palacio doña Juana y el conde de Cebreira.

Elvira oraba en la capilla, el archiduque lo sabia y esperaba aprovechar aquella ocasion para hablar con la joven.

No queremos privar a nuestros lectores del diálogo entablado entre el conde y la infanta. Más tarde asistiremos a la primera entrevista del archiduque con Elvira.

El conde, despues de saludar a la infanta, se disponía a retirarse.

—Quedaes un instante, le dijo doña Juana.

—Estoy a vuestras órdenes, señora.

—Hace ya tiempo que deseo hablar con vos. Sois un leal servidor, un verdadero amigo; ¿no merecen vuestras virtudes toda mi confianza?

—Sois demasiado buena para mí.

—Es tan difícil hallar un alma amiga. Hablemos pues; ¿podéis imaginaros que yo sea desgraciada?

—Que no os ama decís?

—No me ama, no: un dia, cuando despues de habernos vendicado el sacerdote me recibió en sus brazos como esposa, me amó; su delirio fué inmenso, ni un instante se separaba de mí, los latidos de su corazón y los del mio resonaban juntos, parecía que el cielo había querido otorgarnos al beneficio de nuestro nacimiento, de nuestra suerte, de nuestro porvenir, el del amor, el de un amor entusiasta como jamás lo han experimentado los que al nacer han visto sobre sus cabezas todas las coronas del mundo.

Era yo tan dichosa, que no creí que nunca pudiera concluirse dicha tanta; y con la fé de los mártires, con el entusiasmo de los cruzados, con toda mi alma me consagré a adorarle, le di toda mi vida, y si se separaba alguna vez de mí, no me quedaba otro recurso que la muerte. ¿No comprendéis, Gonzalo, que pueda amar-se de este modo?

—Ah! señora... pensad que yo tambien he amado... pero decidme vuestra pena, el mal que os mortifica.

—Aquel éxtasis de los primeros dias de nuestra union duró muy pocos años. Mi esposo había empleado su juventud en las orgías y los placeres: mi pasión le contuvo, le distrajo algun tiempo; pero un dia... ah! un dia se separó de mí, y pasaron muchos meses sin que sus labios abrasaran mi frente. Por este tiempo, que no hace mucho, fué cuando regresamos a Castilla. La esperanza es tan dulce, su voz consuela tanto, que yo me eché en sus brazos y esperé que las horas de felicidad perdidas volverían a renacer.

Vana ilusión: mis dolores, engañados por su falsa, han tenido un momento de tregua; pero he visto la verdad, y la verdad me ha devuelto el martirio.

—Señora.

—Mi esposo no me ama.

—Pero cómo, creéis?...

—Estoy segura de que ama a otra mujer.

—A otra mujer... ¡oh! no es posible.

—Os digo que estoy cierta.

—¿Y qué mujer puede disputaros el amor de vuestro esposo? ¿Quién como vos merece su cariño? ¿Os aventaja alguna en la nobleza de corazón, puede alguna en Castilla competir con la hija predilecta de su soberano? No... no... señora... acaso vuestra pena os hace ver lo que no existe, acaso los negocios políticos han ocupado la imaginacion del amante; pero despues de las tinieblas luce el sol, y vos

señora, vereis muy pronto al de vuestra ventura aparecer en un cielo sereno.

—Vuestra lealtad es la que os hace pensar así; pero cuando os he hablado, cuando os he dicho que mis sospechas son por desgracia ciertas, es porque necesitaba dar desahogo a mi alma, es porque estoy segura de que no me equivoco.

—¿Y quién puede ser esa mujer? —Decidme, conde, ¿puedo contar con vos?

—Mi vida es vuestra.

—Temed presento lo que me prometéis —No me vereis jamás retroceder.

—Pues bien, si yo os dijese un dia, señalándoos a mi rival: «Esta es la que me roba toda mi dicha, esta es la que al vivir me mata lentamente, ¿qué haríais?»

—¡Oh! señora, si fuera preciso para vuestro reposo darla muerte, la mataría.

—Conde, juradme hacer lo que decís.

—Os lo juro por mi fé de caballero.

—¿No retrocederíais por nada?

—Aunque tuviera que sacrificar mis afecciones. Me habéis colmado de beneficios, y un vasallo leal debe perder su vida si es preciso en el servicio de sus señores.

—¡Ah! suspiró la infanta, me habéis proporcionado un instante de felicidad. Ya estoy tranquila, porque cuento con un amigo.

El conde le pidió permiso para retirarse, doña Juana le dió a besar su mano y se separaron.

—Pobre mujer... pensó Cebreira al alejarse... ama, y el amor es capaz de todo.

—Al menos, se dijo la infanta cuando estuvo sola, al menos gozaré vengándome, porque no hay duda, él la ama y ella le corresponde...

Un sentimiento de inexplicable alegría se apoderó de su corazón.

En aquel instante empezaba su razon a turbarse: sus celos tenían un arma poderosa, y esta arma, como una escopeta en las manos de un niño, debía producir funestas consecuencias.

Trasladémonos al pórtico de la capilla para asistir al diálogo que el archiduque y Elvira entablaron cuando la joven, despues de haber terminado sus oraciones, se disponía a abandonar la morada de Dios.

Felipe había permanecido largo tiempo contemplándola, sintiendo que ella existía, olvidada del mundo, elevada sus precios al Altísimo.

—¿Cuánta pureza había en su rostro, cuánta ternura en sus dulces miradas! no era posible verla sin amarla.



ANUNCIOS

REVOLVERS.—SIN COMPETENCIA. Carretas, 16, 2, y 27 principal, desde 1.º de mayo.

EL DUEÑO DE LOS BAÑOS TERMALES de Alhama en la provincia de Granada, para comodidad y beneficio del público, ha hecho obras de mucho gusto en ellos, aumentando considerablemente su localidad con bonitas y cómodas habitaciones, habiendo concluido nuevas tinas de baños particulares y una fuente del mismo agua mineral, que da los mejores resultados. Los caminos que conducen a dichos baños han sido también mejorados en términos, que desde Granada puede irse en carruaje, que hasta aquí no se podía hacer sin peligro, quedando el camino de herradura desde los baños a la ciudad de Loja, distante tres leguas, en el mejor estado, y se espera que el gobierno de S. M., con su acreditado celo por el bien general, atenderá a que esta via sea en su día comunicada de toda clase de carruajes, y de este modo puede decirse que están dichos baños en comunicación con toda Andalucía. Tampoco ha echado en olvido su dueño que en un punto de tanta concurrencia debía haber una fonda, y ha conseguido establecerla a cargo de un acreditado profesor en el arte de culinaria, donde servirán comidas de todas clases, helados y dulces, a la vez que con economía, para que todas las clases disfruten de este bien.—(12, 13, 14, 21, 24 y 27.)

SURTIDO DE CAJAS DE MUSICA.—Las hay de 2 hasta 12 tocatas. Los precios varían desde 70, 100, 140, 380, 500, 1.000, 1.500, 2.000 a 3.000 rs. También hay un surtido de manopios (organillos), desde 200 a 4.000 rs. Hallanse de venta en la Estrella del Norte, calle del Carmen, núm. 10. (17, 21, 25 y 29.)

SIGUE LA REBAJA.—LAS CANTAS de madera con todos los objetos de escritorio y 100 cartas, con 100 sobres de papel superior, que no se cala, su precio en todas partes 16 rs., se dan a 12, y se regala un par de gemelos finos. Plaza de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero.

MR. J. PAUCHET DENTISTA DE SU Alteza real el duque de Anhalt y del príncipe Maximiliano de Baviera.—Calle de Tetuan, número 3. Dientes artificiales, dentaduras completas imitando perfectamente las naturales y asegurando una pronunciación y una masticación perfecta. Mr. Pauchet es el único dentista en Madrid que no exige honorarios sino después de un éxito completo. Consultas desde las diez a las cuatro de la tarde excepto los domingos y grandes fiestas.

MR. MAY, CAMISERO EN PARIS, Boulevard de los Italianos, núm. 14.—Desde hace mucho tiempo la casa May se halla acreditada tanto por el corte elegante de las camisas, como por la buena calidad de las telas. La numerosa clientela española que favorece esta casa encontrará en sus almacenes gran surtido de camisas de nuevo modelo, calzoncillos y trajes de franela, lanería para señoras, pañuelos lisos y bordados y corbatas de todas clases a precios equitativos.

GRAN LIQUIDACION DE GENEROS A precios nunca vistos como sabe el público que tanto nos favorece; calle de San Martín, núm. 8, tienda frente a la Guardia civil. Se sigue despachando con nueva rebaja lo ya anunciado, y nuevamente se vende un gran surtido de elegantes vases ingleses a 2 rs. vara; dichos mas superiores, a 2 1/2 y 3. Preciosísimos mozambiques, a 5. Pelos de cabra, novedad, a 5 y 6. Pañuelos de todas clases y precios; dichos de merino, coste 60 rs., por ser de punta redonda, a 18. Alfombras inglesas, a 6. Damascos lana, de seis cuartas, a 16 y 18. Siguen los bonitos macasares para sillas y butacas, a 5, 6 y 7. Colgaduras y cochas, crese, transparentes de varios tamaños; miraflores de nueva invención, y otros muchos generos que no se pueden enumerar. Se llama la atención sobre una partida de telas, gran novedad, a 10 rs. vara, por haberse manchado, a 6 rs. Madapolán, a 2 1/2. Linó para ferros, fino, a 2 y 2 1/2, y otros generos.—(21, 27, 30.—4, 6 y 8)

COMP. GRAL. DE ANUNCIOS en los ferro-carriles.

Formada hace un año en Madrid, tiene contratado en casi todas las líneas, el privilegio de los anuncios en las estaciones, por medio de cuadros de un metro cuadrado divididos en varios departamentos y fijados a la vista del público, como se está en Francia y en Inglaterra. Aunque no ha tenido hasta ahora otra publicidad que la que le es propia ni se ha dirigido al público industrial sino solamente al de Madrid tiene en el día LA COMPANIA DE ANUNCIOS mas de ochenta cuadros puestos en las varias líneas de España. PUBLICIDAD PERMANENTE UNIVERSAL ECONOMICA.—Para reseñas y prospectos dirigirse: calle de Cervantes, 16, principal.

SURTIDO DE 260 clases de las mejores fábricas del extranjero para todas clases de letra. Cajas elegantes prop. as de viaje con todos los objetos superiores de escribir a 20 reales y 16, y en cajitas de madera a 10. Alcalá, 6 y 8.

ACADEMIA PREPARATORIA.—EN la ciudad de Toledo se ha establecido bajo la dirección del señor coronel graduado capitán D. Angel Chiquero, una academia preparatoria para carreras especiales, y particularmente para el examen de ingreso en el colegio militar de dicha población. Se admiten internos y externos. Para pedir los programas y reglamentos dirigirse con un sello a dicho señor, en el del Horno de los bizcochos, núm. 14, en Toledo.

REGALOS.—125 CARTAS Y 125 SOBRES 83 rs. Mas fuerte, 10. Dorado y de luto, 12 y 16.—Un tintero ó un libro de memoria al que compre una bonita caja de madera fina con 100 cartas, 100 sobres, lacres, tinta, plumas, porta-ídem, lapiceros, jaban, oblesas, polvos, to 10 rs.; agendas, 12; fino y mas cosas 14; dorado, blanco y de luto, 15. Mas eleg. ante 19. Ollivo, 5, despache de Domingo, F.; y Roda, frente al 6 y 8, y Príncipe, 8.

DON ISIDORO LLULL, coronel retirado en esta corte, caballero de las órdenes militares de San Fernando y San Hermenegildo con la cruz y placa pensionada, etc., etc., ha fallecido el día 27 de abril de 1863 a las ocho y cuarto de su mañana. Su viuda e hijos ruegan a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios. Por expresa determinación del difunto, no se reparten esquelas.

PERMUTA.—SI ALGUN OFICIAL DE secciones de Fomento que se halle prestando sus servicios en cualquiera de las provincias inmediatas a esta corte ó en las del Norte, quisiese permutar con otro del mismo ramo en Sevilla, podrá dirigirse para tratar del asunto, a D. José Pilar Morales, que vive en la calle Imperial, núm. 8, cuarto tercero de la derecha. Tampoco tendrá inconveniente en permutar con otro empleado que sirva en Hacienda ó Gobernación, siempre que su sueldo no baje de 12,000 rs. anuales.

PASTOS.—SE ARRIENAN LOS cuarteles denominados MAJALANA, VALDEBURGAS y ALAMIELLO, sitos en el Campo Azávaro, término de Villacastin. El remate se efectuará el día 15 de mayo próximo a las doce de su mañana, en casa del Sr. D. Enrique Sainz, calle de los Caños, núm. 3, cuarto bajo, donde se halla de manifiesto el pliego de condiciones.

COMPETENCIA MERCANTIL, CARRE-otas, 14, tienda segunda. Sigue la venta de los bordados, entre los que hay cuellos puños, mangas, pañuelos, faldas del bautizo, chambras, etc. (18, 21, 24 y 27.)

MAQUINAS AMERICANAS PARA CO-mer, a precios de fábrica.—Las hay de todos sistemas para todas las industrias y para uso de las familias. Garantía, comodidad para pago. Depósito, calle de Santa Isabel, núm. 36, Madrid.

PARA SEÑORAS Y CABALLEROS.—Neceseres de todas clases. Hallanse en la Estrella del Norte, calle del Carmen, núm. 10.—(18, 22, 26 y 30.)

ARTICULOS DE VIAJE.—A LA ES-trella del Norte, calle del Carmen, número, 10. Es el primer almacén de Madrid en dicho ramo.

LA GALERIA FOTOGRAFICA DE TO-ledo, que provisionalmente se estableció en la calle de Valverde, núm. 33, se ha trasladado a la de Sevilla, número 16, (casa nueva del café Suizo), lo que se anuncia al público y en particular a las personas a quienes no se haya pasado tarjeta. Los precios son: tarjeta primera prueba, 30 reales. Cada copia, no llegando a una docena, a 4 reales. De una docena en adelante hay una notable economía.

LA CUESTION DE LOS CUPONES INGLESES.

urgada por los eminentes juristas Excmos. Sres. D. Manuel Cortina, D. Joaquín Franco Pacheco, D. Rafael Monares, D. Civil Álvarez, Ilmo. Sr. D. José Olózaga, Sr. D. Juan González Acevedo, Sr. D. Luis Diaz Perez y D. Antonio del Rivero Giarque. Este folleto contiene los dictámenes de dichos señores sobre las siguientes preguntas: 1.ª La ley de 1.º de agosto 1851 ¿no ataca injustamente los derechos de los acreedores (ingleses)? 2.ª Los acreedores ¿no tienen derecho a reclamar los intereses de que han sido despojados? 3.ª La justa solución de estas reclamaciones ¿no favorecerá a la buena nombre del crédito español y a los grandes intereses de España? La contestación de los letrados, a cada una de ellas, es afirmativa y muy terminante. Véndese en la librería de Durán, Carrera de San Jerónimo, a 4 rs.

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y C.ª

LINEA TRASATLANTICA..... PARA SANTACRUZ, PUERTO-RICO, SAMANA Y LA HABANA todos los dias 15 y 30 de cada mes. Vapores grandes y de marcha sobresaliente; con elegantes y espaciosas camaras y trato esmerado. Han hecho los tras siguientes viajes, los más rápidos conocidos: CADIZ a LA HABANA, empleando 30 horas en las escalas, en 17 días, 12 horas. HABANA a CADIZ en 15 días, 8 horas. HABANA a VIGO en 14 días, 6 horas. CADIZ a LA HABANA, 1.ª clase, pfs. 165.—2.ª clase, pfs. 110.—3.ª clase, pfs. 60. SALIDAS DE ALICANTE: Para BARCELONA y MARSELLA los miércoles a las 11 de la mañana. Para MALAGA y CADIZ los sábados a la misma hora. Billetes directos para BARCELONA, MARSELLA, MALAGA y CADIZ. De MADRID a BARCELONA, 1.ª clase, rs. vn. 270.—2.ª clase, rs. vn. 180.—3.ª clase, rs. vn. 110. PAQUETERIA DE BARCELONA.—Drogas, harinas, rubias, lanas, plomos, etc., se conducen de domicilio a domicilio a más de 800 pueblos a precios sumamente bajos. Para carga y pasajes, acudir en MADRID, despacho central de los ferro-carriles, y don Julian Moreno, Alcalá, 28 y 30. ALICANTE, Sres. A. Lopez y compañía, y Agencia de D. Gabriel Ravella. VALENCIA, D. Carlos Barrio. SANTANDER, Sres. Perez y García. JIJON, D. Aniceto Albaronzalez. MALAGA, D. Luis Duarte. Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA Editor D. Hilarión de Zúñiga, ga.

El dolor había prestado un encanto indefinible a la joven, y Felipe, que desde el primer día en que la vio quedó prendado de ella, sentía en su alma todo el fuego de una pasión, y por la primera vez comprendió que a aquella mujer no podía hablarla como había hablado a las demás. Quizás el amor que le inspiraba era ese sentimiento delicado, que es el primero que experimenta el alma y que en el archiduque era probablemente el último. Temía el momento de acercarse a ella y lo deseaba con un ansia febril. Elvira se levantó, y después de tomar agua bendita se dirigió hacia el pórtico. El archiduque salió a su encuentro. La joven le saludó con respeto y se disponía a alejarse. —Perdonadme, señora, la dije el archiduque, perdonadme si es pido que me digáis un instante. Hace ya tiempo que deseo hablaros, y no hallaría jamás una ocasión tan propicia como esta. —Señor, respondió Elvira con dignidad, vuestra esposa me espera. —¿No me permitiréis acompañaros hasta su estancia? —Ese sería un honor para mí, que acaso se convertiría mas tarde en una pesadumbre. —Por Dios, Elvira, dime... —Hablad, señor... nunca el criado puede negarse a obedecer a su amo. —¿Por qué me decís eso? ¿Creéis que me presento a vuestros ojos con la autoridad de príncipe? No, Elvira... no... olvidáis de que soy el esposo de la infanta, ved en mí solo al hombre, al amigo, al esclavo. —Elvira no le contestó. El archiduque, impulsado por la fuerza superior que le dominaba, continuó hablándola. —Hoy ya mucho tiempo que pienso en vos, la dijo. Nacido en una corte poderosa, rodeado siempre de aduladores que para verme satisfecho proporcionaban a mi alma toda clase de placates, no pude comprender en los primeros años de mi juventud que había en la vida una hora suprema en la que el hombre mas gastado podía sentir una emoción enloquecida, intensa, embriagadora. No sabía yo que eran mentiras los gozcos que hasta entonces habían embotado mis sentidos, que la única verdad era el amor tranquilo, era el amor que hería con su primera impresión todo un pasado de delirios, que aleja las tinieblas para ofrecer al corazón horizontes de felicidad, para derramar en el alma un bálsamo consolador. —Luchando siempre con mis deseos y

con la triste realidad de mis locas esperanzas, llegué a Castilla y os vi. Desde el momento aquel sentí en mí un cambio extraordinario, y vuestra imagen, viva en mi mente, me ha acompañado a todas partes. Yo, que me hallaba acostumbrado a querer y a obtener; yo, que hasta entonces no había sabido lo que era respetar, os respeté, os consagré en el fondo de mi alma un culto religioso, una ferviente adoración. Hoy ya no puedo más; hoy, Elvira, necesito que me améis. Pedidme que abandone a mi esposa, que falte a mis deberes, que renuncie al brillante porvenir que el cetro de dos mundos ofrece a mi ambición, pedidme que huya con vos a apartados países, pedidme la vida si queréis, todo lo sacrificaré por vos, porque sin vuestro amor no quiero nada. Después de pronunciar estas palabras con todo el fuego de su pasión, calló el archiduque y esperó a que hablase la joven. —Elvira, que mientras que el futuro heredero del trono de Castilla la había confiado el amor que sentía no había hecho mas que recordar a Alfonso, pensando lo feliz que hubiera sido si el paje la hubiera demostrado su pasión con aquellas palabras, Elvira vio en la declaración del archiduque la espitación de la ingratitude y del desprecio que había manifestado la infanta a su paje, y por un momento recordando la promesa que de vengarle había hecho sobre su cadáver, por un momento, decíamos, se dejó dominar de una idea de venganza. —La infanta adora a su esposo; si yo la arrebatase su cariño, la haría sufrir lo que ella hizo sufrir a Alfonso. —Esta idea terrible, indigna de su noble corazón, pero sostenida por sus recuerdos, luchó durante algunos instantes con la rectitud de su alma. —Cuando la fué preciso responder a las palabras del archiduque, profundamente conmovida por lo inesperado de su situación, solo pudo articular esta frase: —Señor, le dijo, mis demasiado honrado para exigir de mí que no lo sea. Lo único que os suplico es que no deseéis un imposible. Yo pediré al cielo por vos, señor, y al implorar su auxilio alcanzaré mis esperanzas, que son las de que me olvidéis y que seáis dichoso. —Pero no podré serlo nunca sin vuestro amor. —No me conocéis bien, si no, no desearíais mi cariño. —Elvira, se que seís un ángel.

penente. En sus labios brillaba una sonrisa irónica. —Dos días después tuvo una entrevista con Felipe. —¿Cuánto me amais! le dijo; ¿no es cierto, esposo mio...? —Buen lo veis, añadió el archiduque besándola en la frente. —Ah! si, os creo... os creo... —Hacéis bien, porque solo en el mundo sois vos la que me inspiráis mas interés y mas amor. Deseo veros contenta, satisfecha, feliz, y para daros una prueba de la verdad de mis deseos, empezaré por hacer una confianza íntima, una confianza conyugal. —Hablad, Felipe, hablad... —Estos últimos días he pensado muchísimo en nuestro hijo Carlos. —¿Habeis pensado en él? —Su porvenir me inquieta: las naciones están en guerra, la ambición de los soberanos choea a cada paso y las campañas se convierten en campos de batalla. —Si, pero nuestro hijo recibirá la herencia de sus padres, y esta herencia será el cetro de Castilla. —De eso precisamente es de lo que quería hablaros. Hemos sido jurados como herederos legítimos del trono castellano; acaso no está lejos el día en que la real corona pase de las augustas sienes de vuestros padres a las nuestras; hemos abandonado a Flandes para darnos a conocer en Castilla y todavía no nos hemos buscado servidores fieles. Es necesario, pues, tratar de hacernos amigos, y vengo a prisioneros, entre otros, a uno de los mas nobles castellanos, el mas digno quizás de alcanzar nuestra amistad y nuestros favores. —Pensáis muy bien, Felipe, y yo también abunde en vuestros pensamientos. Yo también iba a preguntaros si sería de vuestro agrado que concediese mi protección a una joven tan virtuosa como bella, y descendiente de una de las casas mas nobles de Andalucía. —¿Cuánto me place que vuestras ideas se asimilen! —Decidme vos el nombre de vuestro protegido. —Antes os suplico que me confíeis el de vuestra protegida. —Os daré gusto: mi protegida es la hija única del conde de Cebrera: ¿y el vuestro? —Permitidme que me asombre, dijo el archiduque admirándose efectivamente. —¿Por qué?...

—Porque ese mismo conde de Cebrera es el que designaba mi amistad... —La ama... la ama... murmuró para sí doña Juana; y dominando su emoción, continuó diciendo: —Pues bien, una vez que hemos puesto los ojos en la misma familia, Elvira de Cebrera formará parte de mis damas de honor. —Y los dos colmaremos de favores a su padre. Os doy gracias, esposa mia, y ahora os pido permiso para retirarme: vuestra augusta madre desea hablarme de los graves asuntos del Estado. Adios. —Adios, suspiró la infanta. El archiduque besó su mano y salió de su estancia. Doña Juana al verle partir: —Ah! dijo, ya estás en mi poder, y ella no tardará en estarlo. —Con efecto, gracias a las instancias de la reina Isabel, Elvira entró en la servidumbre de la infanta, y aunque contra todo su gusto, obedeció a sus padres, que deseaban verla brillar al lado de los reyes. El archiduque volvió a verla, y al cabo de algunos días su deseo se convirtió en pasión. Al empezar el mes de agosto, fueron llamados a Zaragoza por D. Fernando el archiduque y su hijo. En esta expedición los acompañaron, entre otros grandes señores de la corte, el conde de Cebrera y su hijo Elvira. Digamos algo acerca de la entrada en palacio de la joven amante del malogrado paje. LA SÚPLICA DE UNA MADRE. Como hemos indicado, Elvira, en compañía de su madre, se dirigió al convento de Tordesillas, donde acababa los últimos años de su existencia la desventurada Mariana, madre del paje Alfonso. Las dos gozaron mucho al verse, porque las dos sabían que era eterno en su mente el recuerdo del joven. Pero si era justo que Mariana viviese consagrada a la memoria de su hijo, no le era que Elvira, joven hermosa, con el deber de hacer dichosos a sus padres, imitara su ejemplo. La condesa de Cebrera confió a Mariana sus pesares, y la suplicó que aconsejara a su hija, que la apartase del dolo que estaba ligada. —Pudiera ser feliz, la dijo; hay un hombre que la adora, que la consagraria su

capitulo XIV. LA SÚPLICA DE UNA MADRE. Como hemos indicado, Elvira, en compañía de su madre, se dirigió al convento de Tordesillas, donde acababa los últimos años de su existencia la desventurada Mariana, madre del paje Alfonso. Las dos gozaron mucho al verse, porque las dos sabían que era eterno en su mente el recuerdo del joven. Pero si era justo que Mariana viviese consagrada a la memoria de su hijo, no le era que Elvira, joven hermosa, con el deber de hacer dichosos a sus padres, imitara su ejemplo. La condesa de Cebrera confió a Mariana sus pesares, y la suplicó que aconsejara a su hija, que la apartase del dolo que estaba ligada. —Pudiera ser feliz, la dijo; hay un hombre que la adora, que la consagraria su